

12. 07. 1924 S

A

J. Der Schnaps i. die Träppchen  
in Ehren!

## Abreisikalender.

Kreuzigt ihn, schlägt ihn tot, hängt ihn auf, werft ihn in die Wolfschlucht, a la chaudie à la rel  
Nämlich den Schnaps.

Zertwellig ging dieser Tage in der Kommer das  
Lied aus obiger Tonart. Es ist zu hoffen, daß die  
Kinder im Erzlinger Tal nicht alle Kirschen essen,  
und daß aus dem Rest noch einige Hundert Liter  
Kirschwasser gebraunt werden können, das in Feier-  
stunden jenen Duft mit dem des Moska mischt und  
wehmüllig an die gute alte Zeit erinnert.

Der Schnaps, sagen sie, sei an allem Elend in  
den Familien schuld.

Warum sagen sie dasselbe nicht zum Beispiel von

der Ehe? Es ist zweifellos etwas Erhabenes um die Ehe,  
aber wenn sie nicht bestände, gäbe es keine unglaublichen  
Gatten. Viele kennen eben für die Ehe die  
Gebräuchsanweisung nicht, und statt sich das Leben  
zu versüßen, machen sie es sich zur Hölle. Daran ist  
nicht die Ehe, sondern daran sind die Eheleute schuld.

fern sei es von mir, das Helioten mit dem  
Schnapstrunk gleichzustellen. Über ihre Rolle doch  
sollte man das Kind nicht mit dem Bod ausschütten.

Non sicut, sed vitas discimus. Damit ist fest-  
gestellt, daß zwischen Schule und Leben ein grund-  
legender Unterschied besteht. Was für die Schule  
vorrätslich ist, taugt nicht fürs Leben. Kommt es  
nach dem Schule auch im Leben, über man sollte es im Leben  
doch nicht immer hilf der zähaggriffen Methode  
versuchen, daß die ganze Klasse klopft, wenn  
ein paar Schüle sich nicht zu benehmen wußten. Und  
man sollte den Schnaps nicht mit Stumpf und Stiel  
ausrosten wollen, weil es Leute gibt, die davon nicht  
den richtigen Gebrauch zu machen wissen.

Ein Tröpfchen in Ehren. Wäre es auch nur  
als Schlafmittel. Das Rezept empfiehlt als Schlaf-  
mittel: Fußbäder, Confitége, starkes Bier, alten  
Wein vor dem Schlafengehen; Brom-Salz, Chloral,  
Gußkali u. w. In Doppeljahr das Rezept gemacht  
wird, wissen sie nichts von altem Quetsch ab Alrisch  
und Korn, sonst könnte hier dem alten Wein sicher  
ein alter Schnaps. Und Du, lieber Leser, wenn Du  
gefunden hast und hast die Wahrheit, da wir in einem  
als Schlafmittel auch lieber ein gebranntes Wasser,  
als ein Fußbad oder ein Schnapspuder. Abgesehen  
davon daß der große Fleischhobel vielen Bromkali  
verröhrt worden sein soll.

Das ganze Schnaps ist kommt von den übrig gebliebenen  
Massenfestigkeiten in Erzeugung und Verbrauch. Alle  
ja Massenfestigkeiten überhaupt das Verderbnis ist.  
Sie haben unsere treiflichen Alkoholbrenner, die den  
Geschmack erzeugen. Dieser ist nun einmal nicht zu  
dem durchstellenden Getränk zu rechnen. Ni Röhr-  
der Eise, der ist sich nicht mit Löffeln und feint  
nicht wie Wasser. Aber Alkohol? Ja, Alkohol ist ein Sonderfall.

Die Amerikaner haben von wegen des Schnapses ein  
schlechtes Comissen. Sie haben seinerzeit mit Feuer-  
wasser die Indianer zugunre gebracht — den großen  
Heist durch den kleinen Cest — und fürchten nun die  
Flöche. Sie wollen den Schnaps verbannen, und er  
küniederum rächt sich für die Schande der Ver-  
bannung, durch die Menschen, die das Volk mit  
Kusel aus allerhand verstecken heraus vergilften.

Denen brauchen wir es nicht nachzumachen.

Samstag 12. 7. 1924